



Spuren hinterlassen...

### **ALFONS SCHWARZMANN, Altenfelden**

Überall im Leben hinterlassen wir Spuren, meine beginnen 1942 in Au im Bregenzerwald. Aufgewachsen bin ich mit 8 Geschwistern in Schröcken, in einer traumhaft schönen Landschaft zwischen dem Arlberg und Bregenzerwald. Nach den üblichen Schuljahren machte ich eine Lehre als Maler und 1964 die Meisterprüfung.

Die künstlerische Ausbildung startete ich zuerst mit Fernkursen, mein Studium begann ich 1965 an der Kunstschule der Stadt Linz (heute Kunstuniversität), von dort wechselte ich auf die Bodenseekunstschule in Konstanz BRD. 1969 schloss ich mein Studium als Grafik-Designer erfolgreich ab. Die wichtigsten Studienfächer waren Grafik, Malerei, Fotografik, Typografie, Farbenlehre, Aktzeichnen, Soziologie und Psychologie.

Als Grafik-Designer arbeitete ich bei Großfirmen (z.B. Burda-Verlag in Offenburg) in Deutschland und ab 1982 freiberuflich in Vorarlberg und später in Oberösterreich. Meine Spuren habe ich auch im Museum "Villa sinnenreich" in Rohrbach hinterlassen, welches ich mit aufgebaut habe. Seit einiger Zeit bin ich vor allem künstlerisch tätig.

Ich arbeite in den unterschiedlichsten Techniken und liebe es mit Farben, Formen und Linien zu experimentieren. Ich möchte mich auf keinen Fall einschränken lassen, nicht von einer Mode, nicht von Vorgaben und auch nicht von Auftraggebern. Mein Weg ist das SEHEN - WAHRNEHMEN und VERSTEHEN, die Ergebnisse sind Ideen, Innovationen und entsprechende Umsetzungen. Wir sollten andauernd den vielfältigen Veränderungen im Leben nachspüren. Nicht als Künstler bin ich wichtig, viel wesentlicher ist, daß ich mit meinen Arbeiten Interesse wecke, anrege und berühre.

Meine Bilder habe ich auf verschiedenen Gemeinschafts- und Einzelausstellungen in Deutschland und Oberösterreich gezeigt. Zahlreiche Bilder sind im privaten Besitz, in der Schweiz, Deutschland, Vorarlberg und Oberösterreich, überall wo ich meine Spuren hinterlassen habe. Intensiv habe ich mich mit dem Thema Kreativität beschäftigt, die umfangreichen Manuskripte habe ich in 2 Bänden zusammen gefasst.

Die wichtigsten Spuren sind aber die meiner Familie, mit meinen beiden Kindern Melanie und René (beide leben in Lustenau Vlg.), mit den 5 Enkelkindern.

**Mein Motto: Leben heißt, sich verändern;  
um viel im Leben zu lernen,  
heißt sich oft Veränderungen zu stellen.**